かなべ町





〈12月定例会〉

	議案審議	Q&A	•	•		•	-		•		•	•	7	•	· •		P	2	
_					s -		1.00	٠.											

- ●一般質問(7 人が登壇)・・・・・P4
- ●常任委員会活動報告・・・・・・P12
- ●まちづくり政策調査特別委員会報告 P14

	7 /-								D-	1 /	١
●各種研修等執									\mathbf{P}	1 1	١
	$\mathbf{v} -$									ıv	,

- ●追跡調査 · · · · · · · · · · P17
- ●ようこそみなべ町へ/お知らせ・・・P18

12月定例会

●会期 12月7日から15日(9日間)

)鶴の湯温泉の管理者

指定について

●議案 15件 全て可決

●同意案件 1

1件 否決

●委員会発議 2件 可決

の契約が、3年

日本テクノ様と

●一般質問 7人 計10質問

●企業誘致の促進や活 性化に関して固定資 性税に関して固定資

○ 企業認致にとっ この特典を、外部に知 この特典を、外部に知

A この法律は国の内容については県の方でも説明し、またPRもしている。町としても改正後、広報誌等でも改正後、広報誌等でも改正後、広報誌等で



鶴の湯温泉薪ボイラー

入は、町の森林保全ということで期待をしている。しかし現状は薪 燃料に比べ原油の方が 紫料に比べ原油の方が まり使われていないと のこと。町が差額を補 順を促進していただき

収支計画書が出される。 の決算をもとに今後の 万円。これまで3年間 万円。指まで3年間

を減額する方向で折衝にあたって更に委託料

してもらいたい。

また薪ボイラーの導

きたはず。今回の契約

から徐々に減額されては当初の1300万円延長とのこと。委託料

0 期に、ボイラーは2台 とっては痛手と理解 待している森林組合に り、薪使用が半減して 転、4月から本格運転 は検討させてもらいた ている。 から1台での稼働とな 7月を過ぎて暖かい時 を開始している。ただ は2月、3月は試験運 いる。燃料を薪にと期 て進めていきたい。 薪ボイラーについて 補填について

町長 薪ボイラーの導入は町の山を守るという目的から始めたこと、う目的から始めたこと、う目的からがのためではない。その意味からも4いで差額分をどうするか日本テクノ様と話しか日本テクノ様と話し

一般会計補正予算

定管理者と十分協議それらを踏まえて、

主な議案審議Q&A

工事中の町道滝町道滝線改良工事

う形は考えられないか。

A 国・県に対して が第になる。うまくい 次第になる。うまくい 次第になる。うまくい 次第になる。うまくい であるので額が決まり は発注は3~4月と なり、農繁期前の6月 なり、農繁期前の6月

をかけるが理解をお願性も考えられる。不便

わる事態が起きる可能

万が一にも人命にかか

ない状況であるため、

万全な対策ができてい

は考えていない。



町道滝線のり面崩落現場

るという事で、誇らしいのは言うまでもないが、今回計上されている負担金35万円はみなが、推進協議会としるが、推進協議会としてどのような形で考えてどのような形で考えいるのか、細かく体制のイメージを聞きたい。

●世界農業遺産

産学会が開かれ

とか片側交互通行とい 迂回路は狭いためなん となっているが、

べ町、 いる。 交流会費等を計上して 同時通訳の機材や人件 内訳は交通費や宿泊費、 ずつの負担としている。 分の1の70万円、 額140万円、 平成25年に中国、 また会場使用料、 田辺市で35万円 の費用で、 県が2 みな

形になっている。 加し合同で行うという の国内認定8地域も参 学と協力しながら、 することを決定した。 なべ・田辺地域で開催 交代で毎年開催してお 学会を設立し、 者が東アジア農業遺産 主催者である国連大 今回は、8月にみ 研究者、行政関係 日本の3ヶ国の学 3 か 国 Í

)水道事業会計補正予算

今年度は準備

りし は急ぐため専決処分を ないのはなぜか。 ては専決処分としてい 水道管撤去工事につい しているが、付随する イレの撤去工事の予算 -用地の返還に伴うト ていたテニスコー 大東ニット(株 様から長くお借

的に間に合うと判断し |事の後になり時間 水道管の撤去に ついては、トイ

道認定の話もあったが 認定は難しいと判断さ 排水管(コルゲートパ 半の宅地造成であり町 ている。昭和40年代前 現在、 衆用道路となっ 地目は公

後に町道認定をと考え から建設課とも協議を にもなっているところ 終点が共に町道と接続 かしこの道路は始点と れたと聞いている。 イプ)等の問題もあり、 しており、また迂回路 上下水道管埋設

元テニスコート脇の撤去予定のトイレ

●埴田 (芋畑) 地 区

らず、 通し等を説明してもら 業を行うというのは、 は町道認定がされてお いたい。 対しての対応、 る。こういった問題に 今後の影響も考えられ しかし、陥没した道路 やかな工事完了を願う。 要する案件であり、速 税金を投じて事 芋畑地区におい ての工事は急を 排水管整備工事 また見

なっている。 負担金は頂くことと るに当たり一 ている。 また、 部、 工事す 地元

事としては削孔13本 削孔間隔は現場状況に 解決するのか。また、 よって変わるのか確認 からのモルタル注入で プの陥没対策工 コルゲートパ 地もあり何十センチか 上陥没箇所がないか確 際にこれとは別に道路 ついては大丈夫と考え の工事で陥没や沈下に 足場が必要。一部民有 ボーリングをする際に ずれる。また今回 しかし今後掘削

削孔間隔はほと んど同じ。

芋畑地区の陥没現場

●各議員の議案採決結果(反対	(): 賛	成 ×	:反対	ব	議長は採決には加わりません								
議案	谷本	永井	天野	井口	丸山	池田三	原田	出口	真造	下村	玉井	宮崎	北谷	竹本
15%	吉弘	幸喜	仁	雅裕	幸雄	千留	覚	晴夫	賢一	勤	伸幸	繁幸	清治	栄次
(同意) 副町長の選任について	0	×	×	0	×	×	0	×	0	0	×	×	0	_

る。

認しながらの工事にな

7 議員が一般質問

① 火葬場の新築移転に向けて

天野 仁 議員

① 津波避難場所にトイレの設置を

① 大型事業には横断的な推進部署の設置が必要では

- ① 今後の移住・定住施策は
- ② 地方創生に係る人材支援制度の活用を

- ① 避難訓練に対する意識の向上を
- ② 引きこもり対策とメンタルヘルスの窓口を

- ① 小動物(ペット)の火葬対策について
- ② 住民要求「ポストの設置」について

① 梅の里にふさわしい食文化の形成を

QR コードで各議員の一般質問の動画を簡単にご覧いただけます。スマートフォンに「QR コード読み取りアプリ」をインストールして頂く必要があります。

一般質問とは、本議会において議員が行政全般にわたり、町長などの執行機関に対し、事務の執行状況や将来に対する方針などについて質問したり、あるいは報告、説明を求めたりすることをいいます。





老朽化が著しく、火葬 43年ほど経過しており、

現在の火葬場は

くってみてはい

かがで

しょうか。

なが い こう **永井幸** き喜 議員

ましたが、改修できた

のでしょうか。

トイ

火葬場の新築移転に向けて

当面は現在の施設を延命化しながら使用

置されています。

00mをめどとして設 を見ると、ほとんど2 他町村の火葬炉の状況 本サイズとしており、 炉は現在180㎝を基

というふうに言ってい という部分、その改修 改修をしてみたい。」 時期を狙って、構造の 個ある火葬炉のうち 町長の答弁では、「3 ての一般質問に対する ズでやっていけないか つでも200mのサイ で火葬場の整備につい 平成22年3月定例会

変わっていくと思うの 葬儀の内容など、将来 ような部屋などをつ えない状況です。 であり、きれいとは言 レなどは43年前と同じ また、待合室、 家族葬などできる 今後、

> これから先、5年、 題ないと聞きますが、 画を立ててもらいたい に向けた町としての計 中において、新築移転 われます。そういった 今の状況を維持できて 年先を考えたときに、 いかがでしょうか。 建設計画をしてみては トイレも水洗に改修し いるかわからないと思 用されていない土地に ついては、町有地で活 てもらいたい。場所に し、待合室も広くし、 火葬炉を今より大きく 築 43 年、 このようなことから、 耐震性に問

町長 約43年が経過していま 昭和49年度に建築をい 稼働しています。 たしまして50年度より みなべ町斎場は 築後

ついてですけれども、 今より大きくするに

非常に古い建物

一応コンク

した。 ましたけれども、 卓の取り替えを行いま 改修しなければいけな 体とバーナーの関係を ないかという検討を ひつぎの部分、 ましては、スペース的 ままになっています。 すので、現在も、その の畳の表替えとか、座 す。また、本年は和室 分対応できると思いま には、現状の面積で十 大改修の工事になりま いという結果に至り、 また、待合室につき から200mにでき 1 8 0

ています。 用していければと考え は維持修繕しながら利 につきましても、 以上により、待合室 当面

定につきましては、現 くみ取り式トイレです。 ましては、男女兼用の 成に当たり、人槽の決 現状のトイレにつき ただ、新年度予算編 県の指示を仰ぎな

させたい。 あった人槽決定を協議 供してもらい、 設の状況等の資料を提 がら、 くても30年度末にはト しておるところです。 イレの改修工事を完成 からも考えますと、 トイレの現状と衛生! また他町の 当施設の使用 が類似施

すけれども、平成22年 かどうかという問題で 年先を考えたとき、 の状況が維持できるの これから5年先、 今 10

に簡易耐震診断

きたいと考えて がら使用してい 設を延命化しな 当面は既存の施 出ています。 等を行う必要は その結果、 ないとの判定が を行っています。 います。ただ、 の結果を踏まえ、 補強 そ



みなべ町斎場

た 中、 を延命化しながら使用 部分につきましては今 築をし直すのかという 広域でやれるのか、 数50年と言われていま す。当面は現在の施設 後の検討課題とさせて れないか、 くのかを考えながら、 きていまして、そうし す。あと数年に迫って リート構造物の耐用 いただきたいと思いま していきたい。 今後どうしてい 町単独で建

所には短

波避難場

時間の滞

在で安全

ます。

ひとし **仁** 大野 議員

津波避難場所にトイレの設置を

→ 現地を確認して検討を加えたい





策には、

避難道路整備

あろう南海地震津波対

いずれ起きるで

すが、 だけに1日以上滞在し をお願いしたい。老若 ば仮設トイレ等の設置 権者のご理解を頂けれ それだけに、それぞれ 時間帯に夜露をしのげ 男女問わず生理現象は の地区自主防災会が地 なければならないかも。 津波は繰り返し起きる 住民の声も聞きます。 る場所があればという を進めて頂いておりま 欲をいえば避難

の津波 させていただいており るための避難場所とし て現在63ヶ所をお示し 一町民みずから命を守 町地域防災計

ハザードマップ 医王寺にある官地 がござい場所 ます。 トイレの 所の中で おり、こ 指摘のと の避難場 議員ご

討を加えていきたいと ざいます。 談させていただいて検 内の官地に平地部分が 討しておるところでご レについても地域の自 認させていただいて検 あるとお聞きしました 主防災会の皆様とご相 テント式の簡易トイ 早急に現場を確 埴田医王寺

があるのでこの土地を アには、たまたま官地 なっている。このエリ 中学生も避難の場所と 区民も、在校中なら小・ 仕方のないこと。 埴田医王寺の高台に 埴田、片町、 H

も10基を注文してござ 要とされる方もいらっ 者の中にはトイレを必 であっても大勢の避難 難していただく計画と してございます。 易トイレを幾つか備蓄 しゃいます。よって簡 なってございます。 しかし短時間の避難

利用して設置をして頂

ければと考えるが。

画

学校の体育館などに避 います。 が確認された後には数 間生活の出来る避難 津波浸水区域外



官地の位置図



でしょうか

できょるま 議員

大型事業には横断的な 推進部署の設置が必要では!

ものですか。 ない問題は、

登下校時の見守りや小

に対応しなければなら

どの様

た課題や、または喫緊 長として最も心に響い

防災・子育で対策等で新たな『室』の設置を検討したい

めていますか。

先順位は何を基準に決

また、その実行の優

整や事業の 間の総合調 ジェクトには、 にまたがる大型プロ 割を果たしていますか。 能発揮や政策決定の役 また、管理職会は機 さらに、複数の部署 各部署

進捗管理な どを行う 総合政策

署を庁内に 新たに設置 的な推進部 れる、横断 課」(仮称) してはどう などと呼ば

みんな力を合わせ

災関係があります。ま された大きな課題とし た、子育て世代からは 住宅の耐震対策等の防 ては、津波避難路の整 古川等の排水対策 地区懇談会で出

様々な要望の中で、 中で町民から頂いた

町

各地区懇談会の

題や企業誘致、 振興では農業後継者問 まずは出来るものから、 が出されていますが、 療所や外出支援、 高齢者福祉では高城診 があり、さらに医療・ 学校での複式問題など 援教育など沢山の問題 就業支 地域

スピード感をもって大型事業を進めるためには専門的な部署の設置が必要 各担当課が企画して町 策決定の流れとして、

も考えてみたい。

長会で、それを議論し 映して議会の議決を得 なっていません。 れには、現在のところ アイデアを提案して課 ています。職員が企画 長が決定し、予算に反 て政策決定していく流

新たな推進部署の設置 大型プロジェクトへの については、 複数部署にまたがる ・教育関係では必要 防災・福

庁議に付議することが 要綱で定められており、 長会が十分に機能して ついて協議しています。 で調整が必要な事項に する重要事項で各課間 必要な事項、町政に関 会議の開催が庁議設置 ら新年度予算案に反映 急ぐ必要があるものか いるかについては、 政策決定プロセスで課 ついては月1回、 してやっていきたい。 次に、管理職会議に 課長 政

·があり、各事業間で

だと思います。 も人口減少対策が重要 再質問 致します。また、今後 具体的な説明をお願い ではないでしょうか。 な部署での検討も必要 の重要課題として他に 定の優先順位について 再度、 専門的 政策決

と思います。 路みなベインターと八 建設や近年では高速道 南紀用水の島之瀬ダム 丁平野の圃場整備、 過去には、

災専門の室や、子供・ ずは、総務課の中へ防 推進には専門的な部署 子育て問題でも一元的 があると思います。 の設置も検討する必要 横断組織ではなく新た あります。この時は、 に対応する部署の設置 のスピード感ある事業 した。今後、大型事業 な担当部署を設置しま 川改修の取り組みなど ま 0 調整しながら対応した ŋ 点に、それぞれの地域 広場の拠点づくりを基 で取り組みたい。防災 に合った事業を進めた い。ただ、資金面で限

と思っています。まず やはり一番は経済問題 に進めたい。 のか、六次産業化を更 入を得られる様にする は全国的な問題だが、 次産業ではいかに収 また、 人口減少問題

町」と言われています も平均寿命と健康寿命 感できていません。 の差が小さく「健康な ない町、特に健康面で 若者が多く高齢者が少 資料では、 いずれにせよ、 なかなかそれが実 みなべ町は 統計

町長 順位については、まず

安心・安全の実現 政策決定の優先

P7

で頑張りたい。

今後も、

攻めの行政

ぞう造 野 議員

今後の移住・定住施策は

移住者向けに体験プログラム作成





質問

みなべ町

は、

年

保育料の助成等、

町 独

初に県の「移住・定住

組織され、 協議会「清川の会」 者の相談に対応する職 最大100万円、 万円、「起業補助金」 の主な支援策は「暮ら ソン)を配置、受入れ 員(ワンストップパー 産業課に移住定住希望 最大80万円。町内では 業補助金」最大50万円 推進市町」に加入。そ 空き家改修補助金」)奨励金」最大250 期待大。 、「就 が

都市圏でのPR、 やHPでの情報発信、 専任職員配置、パンフ 所設立等。 ツアー実施、 取組も参考になるはず。 先進地の日高川町 体験宿泊 体験 0)

子供医療費の無料化 材で建てる定住支援、 ガイドブックに、 を展開されるのか。 今後どのような政 県の移住・定住 紀州 策

たプログラムを作 イミングに合わせ 域交流ができるタ

る8組13名の方を受け 移住・定住を希望され 自の支援策をPR。 交流を行いました。 校や保育所を紹介する 梅生産施設の見学、学 入れました。 体験ツアーに参画し、 県が企画した暮らし 今後の政策で大事な 備長炭や

ことは、受入れ地区住 にもなります。 ジのギャップを低減で き、受入側の不安解消 移住者側の生活イメー ング体制を整えること。 民と希望者とのマッチ

考えています。 望者向けの体験プ ら、移住・定住希 区と連携しなが ベントや行事、 ログラムの作成を その具体策とし 高城・清川地 梅作業等、 イ

> 成できれば。 る家を選定したい。 在施設として活用でき 空き家の中から、 滞

たい。 ンター、 を行い、 和歌山定住サポートセ 先のプログラムの公募 し協力隊員と連携して、 推進していき 地元地域おこ

数を増やすことも検討 の一つの方法、 力隊制度も移住・定住 また、 地域おこし協 採用人

課や大阪や東京にある 県・移住・定住推進

るにあたり、

幹部職員

この制度を受け

遣された若手官僚が、 有名。県内では上富田 れ、大活躍された話は 最年少副町長に登用さ 鹿児島県長島町に派 有田市、

ば、その知識や経験、 成果が期待できるはず。 担になるが、余りある になる。人件費は町負 発想は大きな刺激とな 外部人材を登用すれ また同様の「地方創生 地方創生の起爆剤 客観的な視点や

したい。

→先行団体の状況を調査、登用を検討 地方創生 地方創生に係る人材支援制度の活用を

質問 起爆剤にしては。 八材支援制度を活用し、 地方創生に係る

> の活用も併せて検討を。 や「地域活性化伝道師」

2 年。 町村長の補佐役として 研究者、 に対し、意欲と能力の 制度」は、地方創生に 派遣する制度、 ある国家公務員や大学 積極的に取組む市町村 「地方創生人材支援 民間人材を市 任期は

美浜町が

まちづくりを推進して 関連交付金を活用した 良いところも発見でき、 すれば、地域の課題や 専任の外部人材を登用 くの外部検討委員に加 が必要と聞いています。 を調査し、 わって頂いています。 のポストを用意したり、 必要、先行団体の状況 ただ多額の費用負担 いけるとも考えます。 人件費に多額の町単費 町では地方創生で多 登用を判断 が

的確であれば活用した シェルジュ制 す。意欲的に取組む事 有効だと認識していま 活性化伝道師の活用も また地方創 相談したい内容が 度や地域 生 コン



ずに避難しています。

町長がいつも言われ

とんどの人が何も持た

います。

13

いのではないか。

地域での避難場所に

回行われているが、

ほ

ŋ

、組みが必要と考えて

のものを保管するのが

安上非常に危険。

避難訓

避難行動を検証する取

たにもとましなる谷本吉弘 議員

避難訓練に対する意識の向上を

ノ用リュックの各戸配布も検討 出し

です。

透していないのが現状 きたい」この言葉が浸

で話し合って頂きたい。 たのか。何も持たな 集まった職員で道具、 のを整理し家族や地域 の指導方法は。 で避難してきた子供達 食料を持参した人は 今回の訓練で役場に 避難に必要なも

課題にしたいと思いま んでした。今後の検討 持参した職員はいませ 非常用持ち出し袋を

避難行動を各家庭で話 優先。学校以外からの 難は命を守ることが最 地域ぐるみで 学校からの避

> 再質問 避難場所がで 教育長 あった方法を自主防災 いきたい。 0

方々と相談し進めて

のか。 どのように考えている きれば備蓄倉庫が作ら ないか。備蓄倉庫等は 活用品が置けるのでは れ、そこに非常用の生

子供たちの賄える部分

備蓄倉庫に、

整備を町長部局と相

分の食料は用意して頂 分で守る。せめて3日 ている「自分の身は自

いか。 は困難を招くのではな の方が多い。手ぶらで の昼間であれば子供達 医王寺の場合、 平日

町長 物を置いておくのは保 る。備蓄倉庫に個人の ではないかと考えてい リュックの配布も必要 はかる上で避難 防災意識向上を 用

までが63%となってい る。原因は不登校、 学齢期と呼ばれる22才

→社会福祉協議会と協調して行えれば 福祉 引きこもり対策とメンタルヘルスの窓口を

質問 供の将来の不安から行 こもりを始めた年代は、 %が30才以上で、引き 京都府の調査では、 る件数が増えている。 親の高齢化により、 政の窓口に相談に訪れ 引きこもり者の 44

間関係となっている。 えて頂きたい。 相談窓口の設置を考 把握が非常に困

相談支援は健康長

いては、

みなべ町子ど

れればと考えています。

15才以下の児童につ

関につなぐようにして 寿課の保健師、

ションに相談者と同行 問を依頼したり、 障害福祉担当者が対応 若者サポートステー の状態に応じた相談機 して相談する形で対応 立支援相談員に同行訪 いるのが現状。 しています。それぞれ しています。 田辺保健所にある自 南紀

再々質問 談をしていきます。

難は一 日間医王寺で過ごすこ

動することが必要。3 では。 東吉田の防災拠点に移 時的なもので、 医王寺での避

が必要であると考えて

福祉的な総合相談員

大な備蓄場所がいるの 山の上に膨

期発見と迅速かつ的確

な対応をとっています。

ク協議会を設置し、 も家庭支援ネットワー

早

祉課の民生担当者及び とは想定していない。 住民福

とりながら協調して共

同で行えればと考えて

名いますので、

連携を

会にも専門の職員も数 いるが、社会福祉協議

います。

再質問 を取って頂きたい。 早期の対応をしていか 来において問題が極力 くるのではないか。 大きな問題として出て ることが 今後もっと ないと、今起こってい 小さくなるような対応 念態把握をした上で、 みなべ町でも 将

に合った調査に努めら かも含めてみなべ町 進め方、誰が受け持つ

ては、 があると思います。 全国に先進事例 実態把握につい

とペットの受け付けは

1111

町で増えていることも

田辺市ごみ処理場

確かです。

埋葬場所に

困って公共の浜を使用

している話も聞きまし

ですが現状を考えます 市にお世話になる予定

み 三**千** が世 る留 議員

小動物(ペット)の火葬対策について

田辺市に交渉を(みなべ町火葬場 新築までの間)

となっています。新年

ため市民の方のみ対象

度から可燃ごみは田辺





を対象にお聞きします。

しても俗に言うペット

小動物とい

いま

葬場の現状はどうなっ ないのでしょうか。火 はペットの火葬ができ す。なぜ、みなべ町で ていますか。 た小動物はどう扱われ ていますか。亡くなっ われる方が増えていま ットを家族同然と思

専用の炉を設けている 町では、田辺市のみが 状況です。けれども、 ございません。近隣市 葬場はみなべ町内には 1日3体の処理能力の ペット専用の火

再質問 されている方がみなべ どもあくまで小動 族同然にペットと生活 す。しかしながら、家 火葬場では取り扱えな 法的にも小動物は人の いと重々承知していま

可能です。 500円でひき取りは また、ペット類に関し た小動物は、 無理ではないかと考え て元ごみ焼却場(山内) 町で処理されています。 と一緒に現在はすさみ ております。亡くなっ 持ち込まれると1体 可燃ごみ

ります。 れが現状だと考えてお 却処理、 す。ただ当面はごみ焼 ていく問題と認識しま 時期の課題として考え みなべ町火葬場新築 民間利用。こ

ペットといえ

ごみ処理場でお願いす 時に田辺市民に加えて みなべ町民もペットの ることになりますが同 す。新年度から田辺市 いても問題だと思 た。これは環境面にお

渉を再度お願いします。 高齢者の方の癒しでも 火葬ができるように交 家族同然であり、 す。

きたいと思っておりま きましては交渉してい 単独では難しい部分が 課題として考えていか あります。ただ交渉し 状は非常に難しい部分 です。しかしながら現 なければいけない問題 あるペットは、 てみる部分、これにつ 今後

ております。

調整を行っていただ 応できるよう本部との

→今後も粘り強く交渉を続けていく 生活 住民要求「ポストの設置」について

質問 状況は。ポスト設置の て町の対処は。 した。住民の声に対し む声が住民からありま に取り除かれたポスト 条件と決定権は。 の設置を、もう一度望 宅解体撤去工事ととも 区にて4階建て町営住 平成24年芝崎地 現在の

今後も粘

求です。要望された年 を守る要望書の中の要 なべ町民の命とくら 年提出されているみ 平成27年度より 申し入れを行っていま 町は再度毎

郵便局、 住民の利便性から考え との回答でした。地域 250m以内にポスト、 件として、 入れを行いました。条 早速田辺郵便局に申 ないこと。 られること、 ても設置は必要ではな mのため設置は難しい オークワまでは170 れているポストから 切手販売所が

現在設置さ 利用が認め 200 再質問 り強く交渉してまい る状況です。 たいと思います。 意見でも取り組んでい



その後設置されたポスト

はないかと思います。 ま、それが問題なので 求した側に知らされて 要求の結果や経過が要 努力していただいて進 いない、わからないま んできている様子がわ な機会を設けて一人の かりました。ただ住民 提言箱やいろん 町も郵便局 離を考慮しての設置場

田辺郵便局でも

所を検討して要望に対

たま い のぶ ゆき 玉井伸幸 議員

かしいのでは。

の地にふさわし

梅の里にふさわしい 食文化の形成を

興に町一

めています。

方で、

及

12

は

くまずはやってみるとの姿勢で臨みたい

との声も。

学校給食での梅料理

- 月に1度程度提供される
- ・鶏肉の梅焼き
- ・梅酢唐揚げ
- ・豚肉の梅味噌炒め
- サバの梅酢焼き ・あじの梅風味フライ
- ・サワラの梅酢揚げ

るなどの広がりがあれ にもメニューを紹介す ゆくゆくは近隣他市町

ばと考えますが。

・梅肉入り酢の物

いない現状はやはりお 地元ではあまり食べて 月農業振興協議会の調 はあまり梅を食べない 良さを国内外に発信 認定を機にふるさとの 親しむ食文化の普 の販路開拓・観光振 浸透を図るべきで 」との回答が約 世界農業遺産 梅の良さをア みなべの住民 「まったく食 丸となって努 平成29年2 だがその 農業遺 当の す。 その際、 を捉え、 後押ししてもらえれば。 えながら子どもたちを うちに、 たなメニューを開発 るような梅にかかる新 かがか。家庭でも作れ 家庭に普及させては を通じて梅料理を一 形成を図っていくべき ます食卓から遠のきま してはどうでしょうか。 レシピを家庭へも配布 ではないでしょうか。 このため、 指摘される中、 若い世代の「梅離れ」 手遅れとならない 教員が一言添 梅の食文化の あらゆる機会 学校給食 梅はます 何も 般

1

査では、

20 % べない

ピールしながら、

Ļ

有の条件や制限もある 開発には、 教育長 新メニューの 梅料理研究会等の 学校給食特 祉作業所

障害のあ

やどれほど効果が期待

業界との兼ね合

ピについては現在各家 考えるとともに、 ŋ もらいながら進めて参 - 理を想定したものを たい。その際、 ウハウを活用させて レシ 家庭

学校給食を通じて家庭料理への普及を

→ 関係団体のノウハウを活用してとりくみたい

係団体が持つ貴重 ニュー 庭に ンチ」への掲載 にとらえたいと思う。 交流についても前向き の後押しや他市町との かと考える。 配 表 布 ースクー L 7 教員から 1 以は可能 るメ

魦 ひとつの方法として検討する 梅びしおを希望家庭に無償配布しては

再質問 納品を依頼しては。 れがいかに手軽でかつ す。一方、 付金を原資に、その ないかと考えます。 を実感してもらう…そ まずは、 供できないでしょうか 望する家庭に無償で提 食品。これを町内の希 梅料理を広げる絶好の が発案した梅びしおは、 5%ほどで実現できま るさと納税としての寄 んなことから始められ おいしくさせるもの 在を知ってもらい、こ 社作業所に特定して 梅びしおの存 梅料理研究会 梅びしおは、 Š か

> をお聞かせください。 おり、 生活の安定のための就 る人々の社会的自立と はどうか。当局の考え 梅びしおを取り扱って 労場所。ここで実際に 農業振興協議会 納品を依頼して

びしおを配布すること ことにつながればとい 梅に馴染んでいただく アップし、そして、 の取り組みをバック に支障はないものと思 ることについては、特 ふるさと納税を活用す まずは、 なお けるひとつの方法とし 梅びしおの配布につい ても手はじめに道をつ て考えたい。 福祉作業所が

については、



製造販売して いる梅びしお

るが、 できるか等、 ひとつの方法と 課題もあ

ルラ

します。 行っているところだが 進ませないために、 取り組みとしてお考え けるような、 は 配布については、 ろいろな取り組みも くよう本腰を入れて取 域に梅の食文化が根付 ください。重複します 再々質問 して検討したい。 何らかの形で道をつ 組まれるようお願 梅離れをこれ以上 様々なPR 梅びしおを そういう まず Þ 地

う思いがある。

総務文教常任委員会 活動報告

12月19日に、現在、見直しを進めている『みなべ町地域防災計画』について 総務課より計画の修正方針や主な修正内容等についての説明を受け、調査 を行いました。

ついての説明を受けま

した。この計画は、

災

た「みなべ町地域防災 成26年に修正策定され

の主要な内容に

寺谷総務課長より

平

必要性を強調しました。 識し、災害予防対策の 防災の重要性を共通認 守る(自助)」を基本に、 らの身の安全は自らが 波避難施設等の整 津波対策として

|自らの安全は自らが守る」を基本に策定

計画の概要説明

みなべ町熱災会議 見直し中の「地域防災計画」

た津波避難ビル 12月に竣工)の建設

等について説明を受け 当の野中主幹からは、 安全な指定避難所の確 スケジュールや、より 災会議での承認までの 平成30年3月開催の防 防災計画の修正方針や 追加されます。 また、総務課防災担 復旧対策の強化策

求めても誰も責任者に

また一方で「理想を

難指定場所の安全性に

れました。

されている。徐々に見

プで危険な場所が指定

直す必要がある」、「避

ます。

まず、「町民は、

自

認を受けて修正してい を加え、防災会議の承 各関係機関が毎年検討 害対策基本法に基づき、

> 明を受けました。 備・充実を掲げ、 高台の小山田地区に避 困難地区の解消に向け めていることなどの説 難拠点施設の整備を進 全体的には、 国や県

応に関する防災計画も ますが、北朝鮮のミサ 改訂を受けて修正され イル発射時等の緊急対 の防災に関する指針の されました。 が、いつの間にか現状 要では」との意見が出 災組織には権限がない 兼任では無理がある」、 区長と同等の権限が必 の姿になった。自主防 のでは」、「区長との 元々は区会と別組織

出しても参加してくれ 意見が出され、 ない」と現状を説明し、 の勉強会開催の案内を からは「防災について 視すべきでは」 手を上げない現実を直 担当者 などの

現行の放送設備はア

の連絡方法について

また、緊急時

の町

防災責任者に求められる強いリーダー力と権限 質疑応答 自主防災組織の在り方で激論

位置付け、特に責任者 は、そうなっていない 求められるが、現実に 任者は防災に対する高 構成や自主防災組織 い見識やリーダー力が 論が集中し、「防災責 は防災会議のメンバー 選出基準について議 説明後、各委員から まれているが、 実感しました。 理想と現実の難 として、ハザードマッ 所について「現実問題 題として慎重に再検討 画では避難誘導まで含 の意見も出されました。 すべきではないか」と 引き合いに「現行の計 日本大地震での課題を の範囲についても、 更に、 また、責任者の責任 現行の避難場

現実問

ました。 再点検したい」と語 全なレベルになるよう 担当者からは「より安 はないか」と指摘し、 間で認識差があるので ついて、計画と町民の

総務課の説明の様子

題もあるが、 ある。費用対効果の問 るが、施設の老朽化も ナログ方式となって デジタル

しさを

と述べました。 らは「平成30年度より 摘に対して、担当者か 化の検討に入りたい 斉メールなどデジタル スマートフォンへの一 化も必要では」との指

東

認後の活用方法として 用されている文言の統 島之瀬ダムの水量がわ ては」等の意見が出さ 簡易版を職員に配布 かる方法、 も、河川の増水状況や 重要箇所を抜粋した などの検討、 委員からはその他に 計画書で使 計画承

活動報告 産業建設常任委員会

11月28日に堺漁港の稚魚中間育成施設、同月30日に鳥獣被害対策として 捕獲した個体をジビエにして利活用している古座川町の鳥獣食肉処理加 工施設を視察。



めていただきます。 となると、 を町でおこない、

協と話し合いの上で進 的に井戸の工事をする 井戸の試験掘りの調査 う要望もありました。 ことができないかとい 戸を掘って汲みあげる 現在の施設近くに井 紀州日高漁 本格

できると思います。 旧施設では、

の全滅は避けることが 魚育成はできる広さで お願いしました。その 討するように担当課に はないが、これで稚魚 い替えて、再稼働を検 で、吸水ポンプを買 全ての稚

成が難しく、

多くの稚

水質の問題で稚魚の育 引き込みでは海水温 海水の引き込みについ

!魚中間育成施設

意見もございました 用可能ではないかと

旧施設もまだ

現状の湾内からの

P

稚魚中間育成施設

魚が死滅したとお聞

しました。

忽獣食肉処理加工施設

捕獲した個体をジビエ を説明していただきま だき、産業建設課の細 員会委員長も出席 座川町の取組みを視察 として活かしている古 した。その後、 トを使って、 井氏よりパワーポイン 古座川町議会の大屋議 谷産業建設常任 ||獣被害対策として 取り組み いた

が一体となって取り組

んでおり、職員の細井

にすべく、

町と猟友会

古座川町の基幹産業

ようになったそうです も猟友会に入ってくる 肉用商品としての

て頂きました。

施設の建物は国費で、

処理加工施設を案内

あり、 等が設置されていまし 調べる金属探知機 真空パックにする機材 どが残っていないかを 施設内の機材は県費で 食肉に銃 の弾



発議第2号 全会一致で採択

感じました。

処理施設

が出来てからは、

きことが大いにあると

氏の熱意は、

見習うべ

「道路整備に係る補助率の嵩上げ措置の継続及び 道路整備予算の確保を求める」意見書

- 道路財特法の補助率等の嵩上げ措置については、平成30年度以降も 現行制度を継続すること。
- 2 道路関係予算の所要額を平成30年度当初予算において、満額確保す

以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

平成 29 年 12 月 15 日 和歌山県日高郡 みなべ町議会議長 竹本栄次

(提出先) 内閣総理大臣・内閣官房長官・財務大臣・国土交通大臣・ 総務大臣・衆議院議長・参議院議長

です。 設について、 果など考慮するとみな るとのことです。 鮮度や肉質に影響が出 をした時の出血 抜き等で食肉としての 2~4割程度だそう 鳥獣食肉処理加工 銃やワサで捕獲 費用対効 や、 Ш

> 言われているが、 どうなるか注視した 引取りをおこなうと 施設で捕獲した個体 |辺市に自家解体処 町 では 難 そ

 \mathbb{H} ベ るとお聞きします。 施設が間もなく完成す

まちづくり政策調査特別委員会 調査活動報告

10月24日に主な町有地の現地確認調査、12月4日に町が借地している物件 の現地確認調査をおこないました。

である町有地の現況に 10月24日に普通財 関係各課の説

明を受けながら現地調 活用が求められている。 土地がありその有効な 長年利用されていない 場となった土地など た土地や、廃土の置き では利用されなくなっ 査を実施しました。 そこで委員会として 公園だった場所が今

借地利用をしてきてい

土地利用が現状の時代 ます。その借地による

に即しているか、必要

賃貸料金が適切で

活用を目的に、 今後の町有財産の 要望」 12月議会に 理に関する まとめ「町 要望を取り 提出し、 15掲載)を 有財産の管 町へ ま 有効 \widehat{P} 0

ながら現地調査を行 各担当課の説明を求め 調査場所は、

借地現地調査

有地現地調

政執行のために一定の している主な物件の現 調査を行いました。 これまで合理的な行 12月4日に町が借

た。

6 ル 00万円の現地を見 借地料合計約1

引き継ぎました。 総務文教常任委員会に 今後の調査結果の

約11600平方メー 9カ所の借地合計面積 舎駐車場を含め、 主要



あるかどうかを含め、

りまとめは所管である 取

発議第1号 全会一致で採択

町有財産の管理に関する要望

本町における町有財産には、行政財産のほか多数の保有土地があり、住民福祉や地域の交流の場等として広く利用されている。

また、災害時には一時避難場所として利用できる土地もある。

その一方、現在全く使用されていない土地、今後も活用予定のない土地が多く見受けられ、 その有効な土地利用を図ることが必要となっている。

このことから、今後の町有地の管理について下記事項を十分検討し、適切かつ有益的な運営をされるよう強く要望する。

記

- 1. 町有財産の処分及び利活用の方針を明確にする。
- 2. 不要財産があれば、住民に十分周知したうえで積極的な売却を進める。
- 3. 災害時の避難場所となるような土地で、保有を続ける場合には、ぬかるみ等ができない ようにするなど事前に対策を講じ避難行動を援助する。
- 4. 公共工事やその他の事情で 資材や土砂の置き場等として業者等に一時使用させる場合 には、長期間とならないように、またその場所については予め特定しておき分散しない ように努める。
- 5. 今後も継続して土地を保有する場合は、管理経費の削減について十分な検討を行い、維持管理に係る負担を軽減し円滑な管理運営を行う。
- 6. 新たに土地を購入する場合には、その必要性を十分検証し、将来不要な土地を所有する こととならないよう慎重な検討を行う。
- 7. 土地や建物、備品も含め常に現状を適切に把握するために 保有財産を一元的に管理する部署が必要ではないか。

以上、決議する。

平成 29 年 12 月 15 日 和歌山県みなべ町議会

平成29年度町村議会委員長・副委員長研修会

県町村議長会 正副委員長研修

る実例を挙げてお話れ いただきました。

各地で行われて

13

難タワ

竣工式

田辺市周辺議会 議員研修会

県逗子市長)の「人口 大学副学長・元神奈川 富野暉一 員で参加しました。 化会館であり、 辺議員研修が上富田 11 月 16 Ħ 郎氏(福知 田辺市! 議員 Ш 文 周

交流会を行いました。 力」と題した講演の後、 力とは~問われる政策 減少時代における議員

日高振興局長、

県議、

自主防災会会

段は研修所

工事関係者

施設で、 るビル型 -成29年12月21日に

根などがあ

平成29年11

月 13 \exists

PRINCE BEFRORENBERRERRE 地権者、 が出たことから、この 震の津波で甚大な被害 議員全員が出席しまし 長等列席のもと行われ、 地元区長、 日に式典を行いました。

昭和21年の南海地

できる。

2

することが として利用

階には15

できる避難 0人を収容

多目的 トイ

V が

議町会 副参事

加しました。

講師に全国町村議会

に該当の7名全員で参 の「正副委員長研修会」 いて県町村議長会主催 和歌山県自治会館にお

を聞きました。

議会基本条例につ

制定された背景

と実態について。

議会報告会について

課題」をテーマに講演

委員会審査の現状と

小西正太氏に 議事調査部

2 億 収容可能人数約50 延床面積619 鉄筋コンクリー 6 6 0 0 総事業費約 万円と m_{ζ}^2 0

います。

3階には

完備され

給湯室等

さがあ げる壁や 5 m 2階の床部分は地 s. b. 屋上で9m 風 が L の高



地 南道)が解消され 域 (気佐藤、 鹿

3階の備蓄倉庫 350人が収容できる などを常備しています。 地 食料や飲料水、 難 族 れにより、 域に指定されて 備蓄倉庫 避難 毛布

木



事務組合議会議員活動報告

■公立紀南病院組合事業会 定例会

- ・日時 平成 29 年 10 月 31 日
- 紀南病院
- 竹本議長、北谷副議長

田辺周辺広域市町村圏組合議会 定例会

- ・日時 平成 29 年 11 月 10 日
- ・場所 田辺市役所
- ・出席 竹本議長、北谷副議長

●田辺市周辺衛生施設組合議会 定例会

- ・日時 平成 29 年 11 月 22 日
- ・場所 田辺市 清浄館
- 原田議員、下村議員、天野議員

●御坊日高老人福祉施設事務組合議会 定例会

- ・日時 平成 29 年 12 月 6 日
- •場所 御坊日高老人福祉施設事務組合
- ・出席 谷本議員

が

師調査 議員の質問とその後の行方

あのとき、議員が一般質問した内容や各委員会が提言した内容が、町施 策にどのような内容で反映したかを確認するための調査です。

平成28年9月定例会 -般質問

下水道の加入率向上について、 つなぎ込みをするに当たり補助を。 近隣市町村で補助金を出してい るところもあるのでは。

町長答弁

公平かつ平等性を保つ意味 において、補助金助成するのは 考えものではないか。

どうなった

生活環境課

既に接続されました方々との 公平かつ平等性を保つ意味から 補助制度は設けていません。ま た、今後も補助金助成をする予 定はありません。

平成28年12月定例会 一般質問

「ふるさと納税」にポイント制 を導入しては。金額に捉われず に自由に魅力的な返礼品を展開 でき、寄付金増も期待できる。

町長答弁

メリット、デメリットを見極め ながら検討します。

どうなった

総務課

ポイント化を導入すると、寄附を申し込みポ イントを得てから返礼品の申し込みをすること になり、寄附者の手間が増えるという判断や町 の返礼品との統一性が保てなくなる懸念から ポイント化の導入には至っておりません。

寄附者の利便性向上のため、インターネッ トでの窓口2社に加え、郵便局の取扱いも導入 しました。

☆お☆知☆ら☆せ☆

千里で星空ツアー開催

2月19日よりみなべ町千里にて毎晩星空ツアーが開催されます。星空ガイドはみなべ町出身で昨年までニュージーランドでガイド経験を積んだ角田夏樹さん。肉眼で星座や惑星を見るだけでなく、本格的な望遠鏡を使った天体観測も楽しめます。



- ●出発時間 夏季 (4月~9月) 第1部20:00~ 第2部21:30~ 冬季 (10月~3月) 第1部19:00~ 第2部20:30~ ※第 2 部は小学生以下の お子様にはご参加いただ けません
- ●集合場所紀州南部ロイヤルホテル1F ロビー受付デスク
- ●料金 大人 2500円 中学生以下 1500円(3歳 未満無料)
- ※中学生以下のご参加は保護 者同伴
- ●お問い合わせ STAR FOREST 角田(か くだ)

090-7264-8482

starforest.kumano@gmail.com HP:starforest.strikingly.com

●議会や議会だよりへの意見や 感想を募集しています。どんな ことでもかまいません、議会事 務局または提案箱までお寄せく ださい。

みなべ町議会だより No.50 平成 30 年 2 月 1 日発行

発行 みなべ町議会 編集 議会広報特別委員会 〒645-0002

和歌山県日高郡みなべ町芝742 TEL 0739-72-1334 ようこそみなべいこ

他市町出身のご主人、奥様、ご夫婦の紹介コーナーです。



 しもかわ
 たかひろ

 下川
 天大さん & 愛未さんご夫妻

平成22年10月10日に結婚されました下川天大さん(みなべ町高野)と愛未さん(田辺市上秋津 旧姓:舩原)ご夫婦の紹介です。

- 二人はどんなきっかけで知り合いましたか?
 - →同じ職場

(以下の質問へは町外出身の方にお答え頂きました)

- ♠ みなべ町に暮らしてみて感じたことや持たれたイメージは?
 - →子どもたちが喜ぶようなイベントが多く、保健師さんたちもすごく親身 になって相談にのってくれるので、すごく子育てがしやすい町です。
- - →春はお花見、夏は川あそび、秋は栗ひろいなど、季節を身近で感じることができるのでいいです。
- の町に望むことはありますか?
 - →色んなお店や楽しい施設が増えると嬉しいです。

えて泥をかぶるのを辞さない

ているのは、井伊のようにあ

◎ご協力ありがとうございました。

広報特別委員会

谷本

大服寺別委員会 ています。 でいます。 とりが提言できる町議会になれるよう努力したいと思いまれるよう努力したいと思いまれるよう努力したいと思いませめて10年先を見据えた街づせめて10年先は見えなくても、政治家ではないか。 今年は江戸幕府の統治が崩れ、明治維新となり150年れ、明治維新となり150年の節目の年です。「平成の晋作、アの評価は様々で、心ならずも日米修好通商条約を調印し、国内の混乱の責任を一身に負ったのも事実。現代日本が必要と

編集後記